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长虹纪委书记公开举报董事长
称其滥用职权、违法决策，造成国资巨额损失

长虹回应：正在按程序向有关部门进行汇报

从7月27日晚间开始，一份《关于
长虹公司董事长赵勇的公开举报信》在
网络上流传，这封举报信更多地涉及了
彩电行业的技术方向问题，以及国有企
业领导干部议事规则的问题。不过最
引人关注的是，这封实名举报长虹董事
长赵勇的举报信出自长虹现任纪委书
记之手。纪委书记举报身兼党委书记
的董事长，这一逻辑关系成为整篇举报
信最引人关注的焦点，甚至超乎了举报
内容本身。

28日，长虹方面基本都是通过电
邮、微信、短信在回应外界的咨询，称

“正在按程序向有关部门进行汇报”，这
一表态显然并未对这场企业内部高层
之间的分歧表现出明显的“站队”态
度。不过，28日下午，长虹集团通过官
网电子媒体发布消息：当天下午，长虹
集团董事长赵勇出现在长虹“智慧社区
下的智慧家庭”平台发布会现场并发表
讲话，同时配发了多张照片。

对于这封举报信，记者致电长虹集团新闻
发言人刘海中，他表示“已经注意到网传消息，
正在向相关部门领导汇报”。同时称对于举报
信中的等离子项目投资一事，政府对此早有定
论。不过对于长虹方面正在向哪些部门汇报
什么内容，以及当初政府对这一项目如何定论
等问题，对方未再给予答复。据悉，长虹
方面对于所有媒体质询，均采取同样的答
复内容，其他则一概不予回应。

不过28日下午，长虹的官方微博、
公众号发布消息，称长虹集团董事长赵
勇当天出现在长虹“智慧社区下
的智慧家庭”平台发布会现场，
他讲话称长虹智慧家

庭首期上线运行两大业务：智慧物业和智慧健
康，业务将从四川向全国辐射。同时还配发了
赵勇在会场发言的照片。据当天在现场的媒
体记者透露，赵勇在会场上并无任何异常，始
终面带笑容不时与合作方寒暄握手，发言中在
谈及长虹智能战略时则情绪激昂。

据了解，作为举报人的杨学
军28日依然在长虹集团的办公
室，不过对于媒体的采访，他则
表示“该说的都在举报信里说
了，没有再要说的了！”绵阳市
国资委方面当天则回复说，举

报事件已经引起相关部门注意，正
在按照流程处理，但目前不便回应。

长虹称：正在向相关部门领导汇报

这封举报信显示，举报人为长虹集团党委
副书记、纪委书记兼长虹股份公司党委副书
记、纪委书记杨学军。被举报人则是长虹集团
党委书记、董事长兼长虹股份公司党委书记、
董事长赵勇。举报信分两部分内容：一是举报
赵勇滥用职权、违法决策等问题，二是举报赵
勇造成国资巨额损失的问题。

其中事件都缘起2009年长虹与合肥方面
合作上马等离子生产线项目。举报称，当时全
球等离子行业发展已经岌岌可危，加上长虹首
个等离子项目——绵阳虹欧等离子已逐渐成
为公司拖累的情况下，赵勇绕过企业决策的正
常程序，与合肥有关方面签署了合肥鑫昊等离
子项目协作备忘录，最终陷入了20亿元的巨
额债务之中，造成重大损失。杨学军在举报信

中表示，赵勇作为上市公司和国有独资企业的
董事长、法人代表，在投资鑫昊等离子项目的
决策中滥用职权、违法决策，已造成巨额国有
资产损失。为此他郑重向公安部、中国证监会
实名举报，要求依法予以调查处理。

杨学军特别强调他本人对所反映问题的
真实性负责。他称，作为长虹集团公司和长虹
股份公司党委副书记、纪委书记，采取公开报
案方式绝非一时冲动，确是无奈之举。“我深知
自己的所作所为会给自己和家人带来怎样的
压力和风险，同时也自信本人的抉择不是为了
一己私利，这已经并将继续得到历史的验证。
我更坚信党中央从严治党、依法治国、依法治
企的决心，也坚信有关方面定会依法依规予以
核查。”

纪委书记举报董事长滥权造成损失

一份《关于长虹公司董事长赵勇的公开举报信》成为网络热议
的话题，这份出自现任长虹纪委书记之手的实名举报信，使得话题
的焦点更多地对准纪委书记举报身兼党委书记的董事长这一逻辑
关系。不过，7月28日下午，长虹集团董事长赵勇高调出席了公开
活动，而举报人杨学军也依然出现在长虹集团的办公室中，这也使
得整个事件更加扑朔迷离。

今年52岁的赵勇是清华大学机械工
程系博士，1991年进入长虹，其经历可谓
复杂。而谈及赵勇在长虹的经历自然离
不开他的前任，长虹上一代掌门人倪润
峰。倪润峰算是中国家电行业的传奇人
物，当年倪润峰将偏居一隅的军工厂变成

了中国最大的彩电企业。
不过顺境中的长虹也曾在倪润峰

的决策下出现过重大战略失误，当
年电视显像管还是紧俏货，哪个彩

电厂家能拿到更多的显像管就意
味着能造出更多的电视，而那个
时候电视供不应求，基本一上市

就脱销，也就是说，抢到显像管
资源就是抢到了钱。于是倪润
峰曾经做出一项囤积显像管的

重大决策，但不幸的是，市场
押宝没押对，倪润峰囤积的

显像管砸在了手里还贬了
值。2000年5月，倪润峰因

“健康”原因退居二线，赵
勇被委任长虹电器股份有
限公司总经理一职，在技

术和营销方面展开“新政”。
不过没过一年，倪润峰在2001年2月重新

复出，不久后赵勇就宣布辞职，转而担任了长
虹总部所在地的绵阳市副市长。倪润峰上台

看准了大屏幕电视将成为发展趋势，倾力发展
大屏幕的背投电视。不过这次押宝依然没押
准，长虹再度失利。

2004 年 7 月，正在北京出差的倪润峰突
然被绵阳市宣布免去长虹集团内的所有职
务，赵勇再度接任。这一变故使得长虹内部
笼罩着一种“宫廷政变”的气氛，但究竟倪润
峰和赵勇之间发生了什么事情至今也没有揭
开。不过赵勇当时刚接班时说过一句话耐人
寻味，“我与倪润峰最大的不同是时代不同”。

倪润峰究竟是不是因为决策失误给国有资
产带来重大损失而被免职至今也没有明确说
法，但长虹内部很多人都指倪润峰“一言堂”。

赵勇当时确实为长虹带来了新的气象，他
一上任就提出不要再单纯地拘泥于彩电价格
战，“要看到传统家电行业信息化、信息化产品
家电化的大趋势”。在很多长虹人看来，赵勇
是个工作狂，他的家人都在北京，自己在绵阳
没家，因此他长年住在与长虹办公大楼相连的
长虹大酒店中，因此也没有了工作与休息的明
显界限。不过，也有人对他长年住酒店有所微
词。在此后多年的发展中，长虹并没有能重振
当年的雄风，反而在技术、营销方面的劣势逐
渐显露，甚至偏居西南地区也成为长虹无法与
创维、TCL、康佳这些广东企业抗衡的弱点。如
今，长虹在国内五大彩电巨头中只能在后两位
徘徊。 （北青）

未能重振雄风的长虹掌门人
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